

# EL PRIMITIVO

# ALICANTE OBRERO

DIARIO DE LA TARDE

DEFENSOR DE LAS SOCIEDADES OBRERAS DE ALICANTE

Director: Francisco Zamora Calatayud

Administrador: Antonio Moscat Giner

10  
CÉNTIMOS SEMANALES

REDACCION Y ADMINISTRACION  
JORGE JUAN, NUM. 11 y 13

Horas de oficina: De nueve a una y de tres a seis

No se devuelven los originales aunque no se publiquen  
y de los firmados son responsables sus autores.

TODA LA CORRESPONDENCIA A NOMBRE DEL DIRECTOR

10  
CÉNTIMOS SEMANALES

## La vida es una penuria

No hay mejor solución para remediar los males que afligen a la humanidad, que la muerte. La muerte iguala a todos.

En la muerte no hay tiranos ni tiranizados, no hay explotadores, ni explotados; ni perseguidores ni perseguidos, ni jueces que condenen, ni tribunales que sentencien, ni sentencias que sufran a capricho de otros que puedan ser más criminales que los que sean acusados de cometer algún crimen.

¿Qué crimen mayor hay, que el permitir que uno se muera de hambre, habiendo en poder de los grandes acaparadores más que lo suficiente para el sustento de todos?

¿Qué mayor crimen puede haber, que hacer matar a los hombres a centenares y a miles, contra su voluntad, solo por el capricho de unos cuantos, quedándose estos al abrigo de este peligro?

¿Puede haber crimen más horrendo que el de inculcar la creencia de que es deber ineludible de algunos, el defender la vida de otros con peligro seguro de la suya?

¿Puede evitarse el sufrimiento de los más por un procedimiento justo, noble, razonable y pacífico, sin apelar a ninguna clase de violencias, para aminorar siquiera en algo los males que produce el privilegio de los menos?

¿Si estos consideran lícito y legal, y hasta se permiten que sea concepción divina y por lo tanto desatienden todo razonamiento que tienda a la desaparición de tan irritantes privilegios y por la oposición de los privilegiados al proceder por medios lícitos dentro de las leyes, obliga la necesidad a otros procedimientos más o menos violentos; es razonable y justo, decimos, que sean ametrallados cuando no hacen más que usar de un derecho humano? ¿Es esto un crimen ó no de esa humanidad?

Desgraciadamente, no vemos más que una resolución que pueda poner término a las miserias de la vida. Sufrir ó morir.

La muerte borra todo vestigio de lo pasado.

Con ella desaparecen los privilegiados, los tiranos, los amos, los esclavos, el malestar, los sufrimientos, los goces, en fin, se acaban los malos ó buenos efectos, que producen las buenas y malas causas de la vida.

La muerte que tanto horrorizamos, es el bálsamo de salvación que evita todos, absolutamente todos los males que produce la desigualdad en la vida por la ambición y la soberbia de los hombres, que tienen corazón de piedra dura, y una conciencia tan elástica, que se extiende por el espacio infinito.

En la muerte reina la igualdad absoluta; pues desapareciendo la causa de la desigualdad, la vida, todo se convierte en materia que no sufre, ni goza.

No se nos oculta que ha de llegar el día, aunque lejano, que pueda hallarse resolución satisfactoria.

Pero esto ha de ser el resultado de la convicción de los que sufren, que tienen que rebelarse contra los tiranos que tantos crímenes cometen con ellos, pero de una manera evidente y resuelta, para plantear el reinado de la paz y la armonía en la vida, y, despreciar lo que, en lo más allá, ofrecen los favorecidos por este malvado régimen.

De aquella no tendríamos razón de pensar que la muerte es la paz única. Hoy sí. Hoy solo en la tumba, se halla la tranquilidad que los hombres serios y formales, roban a los esclavos del ambiente.

La muerte, es la única salvación por el momento.

## POSTAL DIARIA

Los economistas repiten que toda propiedad procede del trabajo, y a pesar de ello, bajo el imperio de las actuales instituciones, vemos que los que trabajan no tienen propiedad alguna y apenas ganan para poder subsistir, mientras que los que no trabajan viven en la opulencia y poseen la tierra.

E. de Laveye

## "ALMENDRAS SALADILLAS,"

REVISTA SEMANAL

Toros :-:- Teatros :-:- Cines  
Espectáculos callejeros

Director: PICA-DURA

## TRIBUNA LIBRE

### Política local

Alicante en política es un cenobio muerto. Todas las fracciones políticas están poseídas de una poquedad extraordinaria, teniendo la mayor culpa de este desfallecimiento político, los mismos directores de partidos, que cansados de ciertas orientaciones fracasadas, dormitan en el lecho de la más absurda inercia.

Los partidos gobernantes son más censurables por la jactancia de sus actos, mientras que los demás, solo merecen frases de aliento como fuerzas decaídas, para que aquellos que siempre fueron organizadores y no fueron secundados por sus contados elementos, antes de postrarse en la indiferencia, puedan reorganizar sus partidos movilizandolos unas fuerzas sanas, con el fin de poder contrarrestar ciertos atropellos que ahora resignadamente transigen.

Si por el contrario se subyugan al desprecupamiento, siempre serán víctimas de una fuerza tiránica, quedando sumisos a una desolación que avergüenza.

Por todas estas razones debían cuantos partidos estén disueltos, por ciertas divergencias de criterios, fortalecerse é identificarse grandemente; pues es sensible que en un Alicante donde sus entusiasmos políticos rayaron a gran altura, se vea en la actualidad criticado por aquellos mangoadores de una fracción abominable.

Es un deber que les invita a rejuvenecer sus aspiraciones muertas, por ciertos antagonismos que con energía sublime deben detestar, para que se tornen ideas ligadas fuertemente por el lazo de la cordialidad política.

Si obran resignadamente lo antes expuesto, prontamente las contradicciones hacia sus actos serán vencidas por la razón de sus fuerzas; y si es que quieren defraudar sus esperanzas porque reconocen su debilidad política, entonces merecerán una denigrante humillación, ante embrutecidos políticos cuyas ambiciones se adueñarán de su lasitud.

Ambgi II

LOS POLICIAS ASESINADOS

## La mezquindad de siempre

Es uno de los vicios de la vida pública española, ser mezquino con los funcionarios humildes, modestos. Es

la cicatería oficial, tanto más injusta cuanto no reza con todos los dependientes del Estado, y que no lleva trazas de acabar porque su raigambre es muy extensa y honda, sujeta fuertemente a las costumbres hispanas.

El otro día fué vilmente asesinado en Madrid en el cumplimiento de su deber el guardia de Seguridad de segunda clase, Roque Serrano Heras. Otra víctima que hay que añadir en un espacio de tiempo relativamente corto, a la que sucumbió aquí, en Alicante también en aras de su deber, al vigilante Luis Pérez Aparicio.

Hemos de sustraernos a los beneficios, donaciones, etc., que la generosidad particular haya hecho a las familias de esos celosos y modestos funcionarios y concretarnos a la acción oficial.

Al señor ministro de la Gobernación, para socorrer, para proteger a las familias de esos dos funcionarios y ponerlos a cubierto de las acechanzas de la miseria, no se le ha ocurrido otra cosa que concederles por medio del correspondiente proyecto de ley que someterá a la sanción del Parlamento, una pensión, respectivamente de 1750 pesetas anuales! Da casi vergüenza escribir la cantidad.

Parco y austero se ha mostrado nuestro ministro del Interior. Con esos tres mil reales que no merecen la pena de haber sido asesinado un ser humano, por muy humildemente que se desenvuelvan en su modesta esfera, no tienen las familias de esos desgraciados funcionarios para atender a las más perentorias necesidades de la vida, ni para mitigar la angustia, el dolor de la falta del padre, del esposo ó del hermano que les ganaba el diario sustento, seguramente en cantidad mayor.

Ni esas 750 pesetas de pensión anual señor ministro, ha de sacarles de apuros, ni es tampoco el modo de honrar la memoria de los que han enaltecido sus nombres dando su vida en cumplimiento de su deber. Eso es una carroñería una ruindad que nos pone en ridículo a todos, y que da pruebas de la misérrima protección oficial que no puede servir de estímulo a los compañeros de esas víctimas.

Con nada se paga la vida de un hombre; con 750 pesetas, no se enaltece al que ha sido sacrificado en aras del deber.

Pensiones de mayor cuantía servirían de estímulo; pensiones de mayor cuantía honrarían la memoria de dos hombres sacrificados por su misión pensiones de mayor cuantía sacarían decorosamente de apuros a esas dos familias que han perdido al que les llevaba el pan.

¡Sacrificate por el deber!

Es la tacañería de nuestra vida pública para los que no son deudos de personajes: la irritante desigualdad en la vida y en la muerte.

Ocorre siempre. Con frecuencia estamos viendo la concesión de jubilaciones y pensiones tan escasas como ridículas, que constituyen un inri para el funcionario modesto que ha consagrado su vida a servicio del Estado, ó que ha realizado una acción meritoria, mezquina, pobremente recompensada.

¿Por qué no se ha de romper con este vicio, con esta poquedad, con esta costumbre misérrima? Claro está que según los cargos y los servicios, así son los derechos adquiridos y la recompensa, pero ¿por qué no se ha de premiar más espléndidamente, con mayor largueza a los servidores oscuros, a los funcionarios modestos, en forma de que la gracia que se otorga sea un verdadero beneficio?

¿Lo impiden las leyes orgánicas y constitutivas? ¡Pues fuera esas leyes por miserables y caducas!

Deseche el Estado ese criterio cicatero y de pobreza, y abra la mano con más prodigalidad y largueza. Y sobre todo la vida de esos policías asesinados valía seguramente más de tres mil reales cada una.

¡Carroñas!

Hasta aquí «Heraldo de Alicante».

No podemos estar conformes con las apreciaciones del colega, y si bien es verdad que la vida de un hombre vale algo más, también es más cierto que ellos, los policías, cuando ingresan, saben que no han de disfrutar de los beneficios de la Ley de Accidentes del trabajo.

Las leyes en España son así, y el que las acata sin poner ningún reparo, no tiene luego derecho a quejas.

## «El Primitivo Alicante Obrero»

Tiene montadas sus oficinas en la calle de Jorge Juan, imprenta, en la calle de Diaz Moreu, 68, bajos y la calle de Subida al Castillo núm. 14; donde podrán dirigir cuantas quejas y reclamaciones crean convenientes nuestros lectores, durante todas las horas del día.

## ALCOY

### Triunfo obrero

Los hiladores mecánicos están de enhorabuena.

En las negociaciones con los patronos han obtenido un señalado triunfo consiguiendo aumento de jornal en todas las secciones.

Dichos beneficios son a causa de estar bien organizados dentro del oficio.

### El alumbrado público

Nuestra ciudad, siendo una de las más importantes no solo de la provincia sino de la nación, es también la que más ha sufrido los latigazos de un caciquismo brutal y avasallador que, perjudicando los intereses de un pueblo oculto destinado al trabajo tanto intelectual como manual, ha beneficiado a empresas particulares enriqueciéndolas a costa del sacrificio de nuestra patria chica.

En otras poblaciones más ó menos importantes que la nuestra, han tenido la suerte de estar regidas por verdaderos patriotas, fieles amantes de su tierra que en poco tiempo y con menos condiciones que Alcoy para

conseguirlo, las han modificado progresivamente y han introducido mejoras trascendentales sin egoismos ni bastardas pasiones, y todo por el bien de sus propios conciudadanos.

Alcoy, ha sido lo contrario. Todo lo que se ha iniciado para su mejoramiento, ha fracasado.

¿Por qué? Porque antes que Alcoy y sus mejoras, estaba la política que todo lo absorbía y en donde desaparecían dichas iniciativas porque así les parecía a los mangoneadores, jefes entonces del cotarro.

La minoría radical hizo una gran labor en el Ayuntamiento en favor de la municipalización del alumbrado, pero, como entonces se perjudicaban intereses de un particular «excacique», no pudo llegar a ser un hecho tan útil y beneficiosa idea.

Eduardo Martínez.

## L. AGULLÓ

Enseñanza teórico-práctica de Teneduría de libros por partida doble.

Clases diarias :- Honorarios módicos Virgen de Belén, número 9 principal.

## Junta de festejos y propaganda del clima

### Comisión Ejecutiva

Señores que han prestado su conformidad a las cantidades mensuales asignadas.

- D. Vicente Devesa, 1 peseta.
- D. José Domenech, 2.
- D. José Ferriol, 2.
- D. José Guera, 1.
- D. Rafael Guixot, 1.
- D. Rafael López, 1.
- D. Santiago León, 2.
- D. Pascual Bay, 2.
- D. Antonio Pérez, 2.
- D. Rafael Puigcerver, 2.
- D. Francisco Ramos, 1.
- D. Francisco Such, 2.
- D. Vicente Such, 2.
- D. Francisco Torregrosa, 3.
- D. José Ripoll, 1.
- D. Gabriel Iborra, 2.
- D. Miguel Real, 1.
- D. José Devesa, 1.
- D. Plácido Guerra, 1.
- Amalia Jordá, 2.
- D. Juan del Pozo, 3.
- D. Lorenzo Valls, 1.
- D. José Plá, 3.
- Doña Josefa Arques, 1.
- D. José Devesa Cano, 1.
- D. Joaquín Devesa, 1.
- D. Vicente Pérez, 1.
- D. Gabino Pérez, 1.
- D. José Pastor, 1.

## ELDA

### A LOS CORTADORES

Compañeros: Un obrero cortador cansado de tanta explotación como vosotros, os dirige estas cuartillas como prueba del descontento que existe en nosotros por causa de la indiferencia en que vivimos. Como he dicho, existe un descontento por culpa de algunos que creyéndose superiores por de éste oficio se muestran reacios a la asociación, y no son más que simples obreros que sus cerebros no alcanzan más que en representar lo que están muy lejos de obtener.

Hace poco más de un año, se hizo un llamamiento por la sociedad de zapateros «La Racional», en donde acudimos casi todos los que componemos nuestro oficio. Acudimos, no guiados

por una conciencia societaria, si no, con el egoísmo de que nos aumentarían en algo nuestros sueldos, no teniendo en cuenta los inconscientes que antes que el aumento hay otras mejoras que conquistar, creyendo que esto se llevaría a cabo cotizando algunas semanas.

Después de larga discusión sobre si convenía la caja de resistencia, (hubieron algunos que por tener pronto gran número de pesetas en caja, hicieron la proposición de cotizar una peseta semanal, para en caso de huelga, cobrar socorro, dándose por resultado que esos mismos no pagaron luego la cuota de diez céntimos) se acordó ingresar en la sociedad, (lo que lo hicieron muy pocos) y nombrar una comisión para que se encargara de ventilar cuantos asuntos se plantearan en nuestro gremio: la comisión se nombró recayendo los cargos a favor de los cortadores de más edad con el fin de poder llevar a la práctica algunas bases propuestas por algunos compañeros.

A pesar de ser a ellos los que más les afectaba por la edad avanzada, ellos fueron los primeros en no cumplir.

Volviendo a los tiempos presentes, debemos advertir, que el malestar se siente cada vez más por causa de ponerse la vida tan cara que no nos permite el cubrir nuestras primeras necesidades; no obstante, seguimos como rebaño de eunucos, que no tenemos energías para levantar la voz y que oigan nuestra protesta.

Hoy más que nunca, se hace imposible la vida, debido al alza que han tenido todos los artículos por culpa de esa maldita guerra europea; hoy más que nunca, se hace imposible seguir así, si no exigimos aumento en los sueldos con relación a la subida de las subsistencias; hoy más que nunca, hace falta, el reducir nuestra jornada por ser esta bárbara y brutal la que trabajamos; hoy más que nunca, hace falta, que nos pongamos en nuestro sitio, demostrar ser hombres, y que no estamos conformes con soportar este estado de cosas, donde somos víctimas los que todos lo producimos, mientras están viviendo en la abundancia los que nada producen y viven de lo ajeno.

¿Cómo se consigue esto? Uniéndonos, formando una sociedad de cortadores, donde no lleve otro fin, que luchar por mejorar nuestra misera situación de asalariados.

Son tan grandes los beneficios que reporta la asociación que haría falta emborronar muchas cuartillas.

En Barcelona, los cortadores trabajan nueve horas y cobran un sueldo más elevado semanal y son más respetados. En Elda trabajamos once horas, menos jornal y menos respetados; unos de ejemplos que reporta la asociación.

Después de lo expuesto, y para ver lo que hacen con nosotros, citaré el caso ocurrido con uno de los cortadores. Después de trabajar la jornada de once horas en la fábrica, fué a cumplir a otra, (quitándose las horas de paseo ó distracción) y por este motivo fué despedido al siguiente día de la fábrica.

¿Se hubiera hecho esto, si los cortadores hubiésemos estado asociados? No. Apenas se enteraron los patronos que nos íbamos a asociar, perdieron un poco sus despóticos desmanes.

Es preciso asociarnos para defendernos de esa hiena capitalista que no tiene otras miras que llenar sus cajas de caudales, aunque los obreros pezcamos en un rincón de la casa, por

no saber colocarnos en las filas de hombres conscientes.

Así es, hagamos nuestra unión, acudamos a la sociedad, para que en un día no muy lejano, podamos hacer una Federación de Sociedades Obreras de la localidad, y unirnos todos los diferentes oficios, para presentarle la gran batalla a nuestro enemigo común el Capital.

Para terminar, me dirijo a todos los que no estén asociados lo hagan cuanto antes, con el fin de podernos llamar hombres dignos y sabemos ponernos en el sitio que nos corresponde.

Ahora los cortadores tienen la palabra, y basta por hoy.

Un Cortador

Elda 2 Julio 1916

## «El Primitivo Alicante Obrero»

Tiene montadas sus oficinas en la Calle de Jorge Juan, imprenta, en la calle de Diaz Moreu, 68, bajos y la calle de Subida al Castillo núm. 14 donde podrán dirigir cuantas quejas y reclamaciones crean conveniente nuestros lectores, durante todas las horas del día.

## Noticias

Se ha concedido la pensión de 1.625 pesetas anuales a doña Dolores Garriga, viuda de D. Manuel Gironés Puerto, catedrático que fué de la Escuela de Comercio de Alicante.

La «Gaceta» publicó ayer una real orden de Fomento autorizando al propietario del balneario «Diana», de la playa del Postiguet, en Alicante, para realizar obras de ampliación y construcción de una marquesina destinada a bar restaurant en dicho establecimiento.

BORDADORA.—Trabajos de todas clases. Calados a mano: Precios módicos.—Bazán, 31 bajos.

Los trenes de baños llamados «botijos», serán diez este año y saldrán de Madrid a las 10'20 de la noche de los días, 10, 17, 24 y 31 de Julio, 7, 14, 21 y 28 de Agosto y 4 y 11 de Septiembre. Llegarán a Alicante a las 10'20 de los días siguientes.

El Juzgado municipal de esta capital cita para que comparezca el día 10 del presente mes, a Juan Ramos, con el objeto de prestar declaración en un juicio de faltas sobre hurto.

La Alcaldía de Hondón de las Nieves ha expuesto al público las cuentas municipales pertenecientes al pasado año.

Ha sido autorizado don Juan Palau, para trasladar el cadáver embalsamado de su tía doña Juana Guillén Palau, desde esta capital al panteón de familia del cementerio de Villena.

APRENDIZAS Y OFICIALES.—Se necesitan en el taller de calados y bordados de don José Millán, calle de Torrijos, número 67.

Se interesa la busca y captura de Francisco Navarro Richarte (a) Chalo quien comparecerá en la Audiencia Provincial de esta capital, en el término de diez días, por hallarse procesado por los delitos de desacato y fuga.

# INFORMACION GENERAL

## SUCESOS

### Riña

En Sax por resentimientos antiguos sostuvieron una riña los vecinos Pedro Sanchez San Juan (a) Oliva y Antonio Hellin Bernabé á quien el primero, de un hachazo le amputó la nariz.

El Pedro Sanchez fué detenido por la benemérita e ingresó en la cárcel.

### Los caballos

En la Clínica Municipal ha sido asistido Alejandro Guijarro de una herida contusa en el tercio superior del antebrazo izquierdo, producida por mordedura de un caballo.

### Los perros

Ha sido mordido por un perro Vicente Moltó Blasco, á quien se le ha apreciado una puntura en el dedo pulgar derecho.

### Los rateros

Fracturando la puerta de entrada se ha cometido un robo en la casa que Vicente Espinosa tiene en el «Plá del Bon Repos».

Los cacos no han sido habidos.

### Accidente

Trabajando á las órdenes del patrono Vicente Parres, se ha producido distensión de ligamentos en la región lumbar, el obrero Bartolomé Masanet.

### Malos tratos

Por maltratar de palabra y obra Tomás de Diego Ruez y José Gironés Morell han sido conducidos á la Inspección de Vigilancia por los guardias de Seguridad núm. 87 y 96.

### Desgracia

Esta mañana ha tenido la desgracia de ser atropellado por el carro que guiaba, José Pastor Garcia, causándose una herida contusa en la pierna derecha con magullonamiento y fractura del tibia y peroné por su tercio superior y contusión del pié izquierdo, siendo curado en la Casa de Socorro.

El hecho ocurrió en la carretera de San Vicente.

Una comisión de socios del Circulo Republicano del Barrio de las Carolinas, compuestas por los señores Manuel Bernabeu, Miguel Penalva, Juan Gómez, José Gómez, José Orts y Antonio Poveda, recorrieron los barrios de San Antón y las Carolinas, entregando á las personas más necesitadas un donativo que consistía en una libra de pan y una libra de arroz.

Esta comisión en nombre del Circulo Republicano, promete seguir haciendo este mismo reparto todos los meses.

Actos como estos son dignos de imitar.

Se han remitido hoy cuatro tubos de linfa vacuna al pueblo de Monóvar y otros cuatro á Sax.

La sección administrativa de Lugo solicita antecedentes profesionales del maestro que fué de Elche D. Antonio Trasmonte Velasco.

El Ayuntamiento de Elche, ha remitido á este Gobierno civil el extracto de los acuerdos tomados por dicha Corporación durante las sesiones celebradas en el pasado mes de Marzo.

El juzgado de instrucción de Callosa de Ensarriá, interesa la presentación de Domingo Guardiola López (a) Benito procesado por delitos de disparo y de lesiones.

La Junta Central de Derechos Pasivos del Magisterio ha librado á esta Sección la consignación del pasado trimestre que asciende á la suma de 22.400 52 pesetas.

El pago quedará abierto en breve.

De paso para Madrid, en cuya plaza de Vista Alegre, actuará en breve, se encuentra entre nosotros el valiente novillero sevillano Evaristo Delgado.

## Caridad

La antigua profesora en partos, doña Isiera Muñoz que vive en la calle de los Platos, 7, atraviesa una situación angustiosa á causa de una parálisis que la tiene postrada en cama desde hace 6 años.

Las personas caritativas harían una verdadera obra misericordiosa socorriendo á esta señora.

**Timbrado de papel y sobres en toda clase y precios en la imprenta de este periódico. Pronto y barato.**

## A LOS IMPRESORES

Tinta negra tipográfica para periódico, clase extra.

**Lata de un kilo 2 pesetas**

Imprenta de este periódico, Jorge Juan, 11 y 13.

## SELLOS DE CAUCHÚ

Las mejores que se fabrican en Alicante

E. Rodríguez.—Bazán, 37

## Caridad

La implora de las personas caritativas una pobre anciana, ciega, que habita en la calle de la Concepción, 36, tercero.

Raimunda y Celso, supieron la confesión escrita por Clemente, su suicidio, y la señora Trevi recibió también la carta del suicida, pero en ambas la idea de perdonar á Antonia era superior á sus fuerzas.

María fué la que intercedió por ella.

—Es muy culpable—dijo, pero la maternidad puede haberla redimido. Si ustedes la rechazan se sabrá la verdad de sus faltas, en daño de su hija Emiliana.

Celso la miraba llorando.

—Yo os obedeceré—dijo,—pero no me será posible tener á esa mujer á mi lado.

—Sin embargo, es tu deber así como el mío—interrumpió Raimunda.—Es un gran sacrificio, lo comprendo, pero lo tenemos que aceptar por tu hija.

Celso no habló más.

La primera vez que vieron á Antonia fué en casa del juez, y quedaron impresionados.

Vestida de luto riguroso parecía un espectro. Llevaba en los ojos abatidos, las huellas de las lágrimas veteadas y en

## De Hacienda

Madrid.—El ministro de Hacienda nos ha dicho que tenía la impresión de que la discusión del proyecto sobre beneficios extraordinarios por la guerra se deslizará con gran armonía.

La recaudación por todos conceptos durante el mes de Junio, acusa un aumento de tres millones y medio, sobre la del mismo mes en el año anterior.

## Cambó en la Casa del Pueblo

Madrid.—En la Casa del Pueblo dió una conferencia Cambó.

Insistió en la existencia de caracteres diferenciales de Cataluña y el resto de España.

Negó que el movimiento catalán sea de la plutocracia, pues los directores somos intelectuales y no burgueses.

Somos perturbadores del «statu quo» oficial, por que lo consideramos pernicioso.

No somos de la derecha ni de la izquierda, pero ayudaremos á quienes sirvan nuestros ideales.

Dice que España es un pueblo indiferente.

Queremos otra España libre que aspire á su mejoramiento y que mantenga las libertades colectivas y no tolere en el Gobierno la acción ilimitada.

Fué aplaudido.

## Propósitos de Dato

Madrid.—Amigos íntimos de Dato decían que es muy probable que en momentos que dicho señor estime oportunos reproduzca el incidente con

el señor Maura, aportando detalles que demuestren lo infundado de la acusación y la ligereza de Maura que se ha servido de sugerencias extrañas.

Añaden que el partido conservador en masa, tanto de Madrid como de provincias está más adherido que nunca al señor Dato el cual ha recibido ayer centenares de telegramas de felicitación.

## El proyecto sobre beneficios

Madrid.—El jefe del Gobierno ha dicho que los dos primeros turnos en contra sobre los beneficios extraordinarios por la guerra, los consumirán los señores Ruano y Codorniu.

Dijo además el conde que se habían presentado más de 20 enmiendas á dicho proyecto, y que casi todas habían sido admitidas.

## Visita

Madrid.—Hoy estuvieron en la Presidencia casi todos los ministros á visitar á Romanones.

Con todos conferenció detenidamente.

También visitaron al jefe del Gobierno los diputados provinciales de Barcelona para hablarle de las delegaciones de enseñanza y teléfono.

## Vapores

Durante las últimas 24 horas han entrado en nuestro puerto los siguientes:

«Allante», de Barcelona.  
«Navarra», de Sevilla.  
«Ciudad de Cadiz», de Barcelona.  
Han salido:  
«Villareal», para Valencia.  
«C. La Plata», para Sevilla.

Seguía una postdata que decía:

«Te recomiendo que lleves el manuscrito que te he dejado al procurador del Rey. Ten fé en la justicia humana, como en la de Dios. Sino llegan á arrestar á Jack guárdate de él. Es al solo que temo por ti y por tu niña. Adios.»



**Nuestra redacción**

En nuestra redacción figuran todos cuantos pertenecían antes de cometerse con nosotros tamaña felonía, menos el despreciable, el repulsivo chantagista José Llorens.

Así es que tanto «Sintierra», «Simpan», «El Caballero Feroz», «Don Procopio», José Dorado, José Irlas, Moscat y Zamora, continuarán escribiendo á más de valiosos plumas que le han ofrecido al saber que hemos expulsado al traidor de los obreros José Llorens.

**Junta de Obras del Puerto de Alicante**  
ANUNCIO

Verificado en el día de hoy, el sorteo para la amortización de 57 obligaciones del empréstito autorizado por real orden de 25 Junio de 1909, ha correspondido á las siguientes:

**Serie A**

11-43-61-168-182-208-224-247-251-275.

**Serie B**

420-485-603-605-829-631-644-708-717-731-811-823-870-941-970-1003-1024-1038-1050-1154-1233-1287-1290-1340-1344.

**Serie C**

1428-1438-1468-1481-1539-1889-1597-1609-1610-1691-1697-1704-1731-1781-1790-1796-1847-1893-1897-1907-1954-1969.

Lo que se pone en conocimiento del público, á los efectos del párrafo segundo de la base quinta de las aprobadas para la emisión de dicho empréstito.

Alicante 1.º de Julio de 1916.—El presidente, Federico Clemente.

**Obreros: Leed y propagad el PRIMITIVO ALICANTE OBRERO**

DE LA VIDA

**La causa de muchos efectos**

Hallábase Pepe ensimismado, pensativo; envuelto en aquel ambiente tan impuro y ficticio, que hacía de aquel hogar un infierno.

La soledad, quizá por él elegida de su modesta habitación con visos de elegancia y el debil crugir de los cristales ante la impetuosidad de un viento huracanado, en aquel día obscurecido por densos nubarrones, indujéronme á interrumpir aquel silencio, aquella melancolía, aquellos pensamientos que vagaran por inciertos caminos.

Con respetuosa sonoridad, oí en aquellos lúgubres instantes cual si fuese el portavoz de aquel espíritu en apariencia triste, el tintineo de un reloj que anunciaba las cinco de la tarde, con ese sonido monótono y vibrante que produce el martilleo de una diabólica máquina. Esa que nos mide la existencia.

Dudé un momento, más ya no era prudente retirarme. Una muy lánguida mirada de aquel hombre me detuvo. Era una invitación sin comentario. Era... en una palabra, el medio con que mi presencia y humilde auxilio allí se reclamaba.

Gran elocuencia denota el silencio en muchas ocasiones según el gran Cestelar—le dije—y él que observas lo confirma; ó habré de creer que algo anormal te sucede y ocasiona tu tristeza.

La mirada melancólica con que atendía mis palabras, revelóme en aquel hombre de frente despejada, entrecejo fruncido, (con lo que al parecer concebía mejor la realidad de sus actos) de ojos pequeños pero emanadores de hondas concepciones y arrebujado entre sus dos manos que bendían la blandura de las carnes de su expresivo físico, cual busto apuntalado para el estudio de un escultor que algo muy grave le acontecía.

Nada de anormal, mi buen amigo—arguyó.—Momentos de vacilación ante una mejor existencia.

Aquella voz ensombrecida, algo ronca, al ser pronunciada por entre us antiestéticos como bien cuidados dientes con algún esfuerzo, hizome ver en el interior de aquel cuerpo un grave estado de fermentación. El alcohol, ese maldito líquido que anonda á la humanidad y presenta las cosas naturales envueltas por nebulosas obscuras y fétidas.

Mira Pepe—dijele—no creo hallar en ti motivo alguno para que tu vida en pleno desarrollo, en los momentos en que deja asomar su virilidad, se vea punzada por tus incertidumbres por la notoria frecuencia con que tus actos indignos en ti, absorven tus riquezas espirituales.

¿Qué causas te inducen á propalar esas sandeces, ese desprecio á tu existencia?—le interrogué.

¿Cómo estar convicto de tu letal tristeza, ante el inmenso horizonte que en tu cerebro se circunscribe?—repuse.

Lanzóme una nueva mirada harto despectiva.

Produjéronle mis palabras un muy agudo dolor; análogos efectos á los del paciente que ve alejarse de los encantos tantas veces por él admirados.

En tanto, las acuosas órbitas de sus carminad s ojos cubrianse suavemente por la suavidad de sus párpados.

Arreciaba con mayor fuerza la lluvia y de vez en cuando se oía la trepidación de los tranvías que al deslizarse por la pendiente de aquella calle, producían serias vibraciones en el enladrillado suelo de aquella modesta habitación....

José E. Belenguer.

(Se continuará)

**Ramón Ripoll**

Letras y grabados de madera  
Calle Sagasta, 55

**“El Primitivo Alicante Obrero”**

Tiene montadas sus oficinas en la calle de Jorge Juan, imprenta, en la calle de Díaz Moreu, 68, bajos y la calle de Subida al Castillo núm. 14, donde podrán dirigir cuantas quejas y reclamaciones crean conveniente nuestros lectores, durante todas las horas del día.

**Concepción Baeza**

Profesora en partos

Academia preparatoria completa para la carrera de comadrona, con arreglo al último plan de estudios.—Hospedaje para embarazadas. Concepción núm. 7, 2.º izquierda, esquina á Calderón.)

**Josefa Llorca**

MODISTA

Enseñanza completa á precios módicos. Confección perfecta con arreglo á los últimos figurines. Calle de Riego, núm. 6—Alicante.

**Escuela Modelo**

CALDERON DE LA BARCA

Grandes reformas.—Hermosos patios.—Salones ventilados.—Enseñanza moderna.—Francés.—Dibujo.—Gimnasia.

PRECIOS ECONOMICOS

CLASES DE NOCHES

Visitar á cualquier hora la ESCUELA MODELO y os convenceréis de que no hay otra en Alicante que reúna tan recomendables condiciones.

**Josefa Grau**

Profesora en partos

Academia preparatoria completa para la carrera de comadrona, con arreglo al último plan de estudio. San Vicente, núm. 61.—Alicante.

IMP. GUIJARRO

Calle de Jorge Juan, números 11 y 13

Trevi habían ynelto de costa con la niña y la señora Raimunda.

En cuanto á María Cangiani se decía que las sospechas surgidas respecto de ella en el aseainato de la señora Monticello era infundadas, pues la misma muerta, semanas antes de ser víctima del miserable asesino, sabiendo que la madre de María necesitaba cambiar de clima la había recomendado á su amiga la condesa Briaglia, que pasaba todo el año en su quinta, cerca de Ciglia, y la condesa había querido tener también á María como dama de compañía.

¿Para qué revelar al público la verdad si ésta podía dar lugar á males mayores?

¿Para qué contar cosas escandalosas cuando uno de los culpables se había hecho justicia por sí y Daría se encontraba monibunda?

La gente olvida pronto y en cuanto los periódicos dejan de hablar de un incidente, ya nadie se acuerda de él.

Sin embargo, los que no podían olvidar lo sucedido, eran los señores Trevi.

IX

La población de Turín supo por los periódicos el suicidio del barón d' Arpino y la desgracia acaecida á la baronesa que atropellada por una bicicleta, se encontraba moribunda en un hospital, así como la probable captura del asesino de la señora de Monticello, identificado en el falso Carenton, que había tomado alquilado un piso en la misma casa, para entrar en relaciones con la desgraciada.

Se decía que el asesino pertenecía á una banda de ladrones cosmopolitas, pero se calló la historia revelada por Clemente. No se mentó para nada á Raimunda Trevi, ni á Celso y Antonia, cuya desaparición fué desmentida, tanto más que los periódicos anunciaron que los cónyuges

**Carnet del viajero**

Ferrocarriles de M. Z. A.

Correo Madrid Sale de Alicante á las 20 horas. Llega á las 8.—Tren mixto: Sale á las 22. Llega á las 6. 45.—Correo andaluz: Sale á las 14'30. Llega á las 12 38.—Corto de Almana: Sale á las 17 40.— Llega á las 21'05

Ferrocarriles Andaluces

Tren mixto de Murcia y Torrevieja Sale de Alicante á las 6 30 Llegada á las 10.—Tren correo Sale de Alicante á las 4 5.—Llega á las 11'55.—Tren corte: Sale de Alicante á las 4.—Tren mercancías á Zeneta y Torrevieja: Sale de Alicante á las 4. 50 Tren corto de Elche: Sale de Alicante á las 13.

Linea de la Marina

Sale de Alicante á las 1044 Entrada á las 15'35 Llegada á Denia á las 14'15 Salida á las 11. 45.

Servicio de automovil Hotel Victoria

Sale de Alicante á las 14'30 Llegada á las 9'30.—Salida de Alcoy á las 6' 30 Llegada á las 9'30.

Servicio de diligencias

Posada de la Balseta: Para Santapola, á las 9'30.—Para Agost y Busot á las 14.— Posada de «La Union»: Para Relleu á las 13.—Para Alcoy á las 12 50.—Para Águas, á las 13.—Para Santapola á las 14.—Automóvil: Para ibi á las 14.—Para Jijona á las 15' 30.